





20 de enero 2023



OBTENGA EL MÁXIMO PROVECHO DE NUESTRA AMPLIA GAMA DE SERVICIOS.



Enfoque Financiero

Boletín de Noticias



Venezuela invita a 120 países a invertir en el sector energético

El vicepresidente sectorial de Economía de Venezuela, Tareck El Aissami, invitó (...) a unos 120 países que participaron en la Cumbre de la Voz del Sur Global a invertir en la nación caribeña para "desarrollar el potencial energético y ponerlo a disposición de las grandes necesidades que demanda" el mundo.

"Venezuela está lista y preparada para producir, exportar, suscribir contratos y convenios con todas las empresas energéticas del mundo. Somos una nación de puertas abiertas que reúne todas las condiciones para la producción, preservando todas las garantías jurídicas", dijo el también ministro de Petróleo durante su participación en la cumbre virtual, organizada por la India.

El funcionario señaló que, ante la "realidad energética mundial", el país suramericano hace votos por seguir "impulsando soluciones concretas" para "superar los desafíos compartidos y trabajar en áreas conjuntas", a fin de "afianzar y consolidar, cada día, metas potenciales energéticas", sin dejar a un lado la protección del medioambiente.

https://www.eluniversal.com/economia/ 147002/venezuela-invita-a-120-paisesa-invertir-en-el-sector-energetico

Superintendencia de bancos otorgamiento de créditos en bolívares sobre 30% de depósitos en divisas



La Superintendencia Nacional de Instituciones del Sector Bancario (Sudeban) oficializó la autorización a la Banca para otorgar créditos en moneda nacional sobre 30 % de la cartera de depósitos de libre convertibilidad, según el saldo existente en estos instrumentos al 31 de diciembre pasado.

El mecanismo explica que "las Instituciones Bancarias podrán otorgar créditos en moneda nacional a sus clientes con los recursos provenientes de las captaciones de fondos en moneda extranjera, hasta un máximo de recursos equivalente al treinta por ciento (30%) de dichas captaciones, en tal sentido las divisas correspondientes al referido porcentaje deberán ser ofrecidas en el Sistema de Mercado Cambiario (SMC)".

https://www.eluniversal.com/economia/147240/sudebanautoriza-otorgamiento-de-creditos-en-bolivares-sobre-30-dedepositos-en-divisas

La producción de petróleo venezolana aumentó un 23,8 % en 2022



producción petróleo de Venezuela subió en el año 2022 un 23,8 % con respecto al año anterior, según desprende del informe mensual de enero de la Organización de **Países** Exportadores de

(OPEP). Según los datos presentados por los analistas de la OPEP la producción de crudo del país caribeño aumentó de una media de 553.000 barriles diarios (bd) en 2021 a 685.000 bd en 2022.

El trimestre de mayor producción petrolera de Venezuela fue el segundo de 2022 (abril-junio) precisó la organización en su informe, publicado este martes 17 de enero en Viena.

https://www.eluniversal.com/economia/147184/la-produccion-depetroleo-venezolana-subio-un-238-en-2022

AN propuso el pago progresivo de deuda a petroleras extranjeras



El diputado de la Asamblea Nacional, William Rodríguez, informó que la autorización a Chevron abrió el camino para otras empresas trasnacionales petroleras. "La primera que ha salido con un planteamiento muy fuerte ha sido ConocoPhillips. Por supuesto, todas quieren cobrar deudas, Chevron también, y nosotros les hemos dicho a esas empresas que les vamos a pagar deudas, pero tienen que ir aportando capital a la producción", destacó. En entrevista con el programa A Tiempo de Unión Radio dijo que para el cobro de la deuda propondrán un esquema progresivo.

"En todas esas empresas, PDVSA tiene el 60 %. De cada 100 barriles que salgan, 40 es de los socios minoritarios y 60 nuestros. Tenemos toda la disposición de pagarles en los términos en los cuales usted es socio en esta empresa", aseguró. También aseguró que aspiran duplicar la producción petrolera en la Faja del Orinoco.

"Estamos cerca de los 400.000 barriles y aspiramos llegar a los 800.000 barriles, creemos que es una meta más o menos real".

https://www.eluniversal.com/entretenimiento/147157/an-propuso-el-pago-de-deuda-progresivo-a-petrolerasextranjeras

Sidor alcanzó récord de producción con 780 toneladas de alambrón

Con una producción récord este domingo 15 de enero, la Siderúrgica del Orinoco "Alfredo Maneiro" (Sidor) alcanzó un total de 780 toneladas de alambrón de 5.5 milímetros, acercándose al mejor valor diario de este laminador, desde el valor registrado de 805 toneladas en septiembre de 2017. A través de su cuenta en la red social Twitter, la Siderúrgica destacó que esta importante cifra fue producto del esfuerzo y la «participación fundamental de la mano de obra calificada sidorista».



Esta producción se alcanzó además del esfuerzo de los trabajadores y su sentido de pertenencia, por la parada programada del lunes 09 al sábado 14 de enero, en la que se realizaron los ajustes técnicos correspondientes. Entre los ajustes técnicos se ejecutaron trabajos de rutina como la sustitución de rodamientos, rodillos, y mangueras de lubricación, para poner a tono este laminador y obtener estos excelentes resultados operativos.

https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/sidor-alcanzo-record-de-produccion-con-780-toneladas-dealambron/



OIT estima un incremento del empleo en Latinoamérica apenas un 0,9 %

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) estima que el empleo en Latinoamérica crecerá apenas un 0,9 % en 2023, lo que significa 2,9 millones de puestos de trabajo nuevos y un 1,4 % en 2024 (4,6 millones), indicó la organización en el informe global de perspectivas del mercado laboral global.

Esto supondrá una fuerte desaceleración después de un crecimiento regional del empleo del 6,4 % en 2021 y del 4,9 % en 2022, subraya la OIT, que calcula por otra parte una estabilización de la cifra de desempleados actual en Latinoamérica (22 millones) tanto para este año como para el próximo, cita Efe.

https://www.eluniversal.com/economia/14 7066/oit-estima-un-incremento-delempleo-en-latinoamerica-de-apenas-un-



registra contracción económica desde 2009

La economía de Taiwán se contrajo en el último trimestre de 2022, según informó el gobierno el miércoles, en la peor contracción trimestral de la isla desde la crisis financiera mundial a finales de 2009.

El Producto Interior Bruto (PIB) del último trimestre cayó un 0,86% interanual, según cifras preliminares. Se trata del primer descenso desde el primer trimestre de 2016. El gobierno había previsto un aumento del 1,52%.

Las exportaciones de la isla cayeron un 8,63% en los tres últimos meses de 2022 respecto al mismo periodo del año anterior, según las cifras publicadas el miércoles.

https://www.eluniversal.com/economia/147 229/taiwan-registra-su-mayor-contraccioneconomica-desde-2009



El precio del barril OPEP sube por cuarto día consecutivo, a 82,25 dólares

El precio del petróleo de la OPEP subió este lunes 16 de enero por cuarta jornada consecutiva para situarse en 82,25 dólares por barril, un 0,5 % más que en la jornada anterior.

esta forma, el barril de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) subió por cuarta jornada consecutiva desde el pasado 10 de enero, cuando costaba aún 77,00 dólares, impulsado por datos coyunturales positivos de China.

El barril de la OPEP se calcula como una media de 13 crudos diferentes, uno por cada país miembro.

https://www.bancaynegocios.com/elprecio-del-barril-opep-sube-por-cuatrodia-consecutivo-a-8225-dolares/

Fedeindustria firmó alianza institucional con Cámara Colombiana del Acero



Fedeindustria Bolívar y la Cámara Colombiana del Acero (Camacero) firmaron una alianza institucional con el objetivo de trabajar en conjunto a favor de los mercados que integran los dos organismos gremiales, explorando oportunidades de negocios y crecimiento, además de compartir conocimientos entre ellos, informó El Diario de Guayana.

Tomás Guerra, presidente de Fedeindustria Bolívar, destacó el interés por Venezuela entre los inversionistas y empresarios extranjeros que se acercaron a los gremios para desarrollar sus negocios, y señaló que las

enormes oportunidades que trae este paso no se limitan al sector siderúrgico (...) "Como gremio empresarial es importante darnos un granito de arena y hacer lo que realmente hacemos: trabajar por la economía", dijo con orgullo. Tras la firma del acuerdo que ratifica la fraternidad entre ambos países, Guerra llamó específicamente a la unidad del sector de maquinaria metalúrgica de Venezuela, que reemplazaría a cambio la "falla bursátil" de Colombia.

https://www.eluniversal.com/venezuela/147298/fedeindustria-acordo-alianza-con-camara-colombiana-delacero

Mercado de valores, una opción de inversión y financiamiento en 2023

El mercado de valores venezolano ha presentado resultados positivos en el último año.

En el año 2022 este sector de la economía tuvo un crecimiento de 1.216%. Durante el periodo enero-noviembre fueron transados Bs 1.344.685.636, lo que equivale a más de US \$181 millones.

Uno de los principales actores del mercado bursátil venezolano, la Bolsa de Valores de Caracas (BVC), institución con 76 años de operatividad, culminó el año 2022 con un monto emitido nominal de USD \$41.722.817 en instrumentos de renta fija (papeles comerciales, obligaciones).

Esto representa una variación de 164,82% con relación a lo emitido y colocado durante el 2021.

https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/mercado-de-valores-una-opcion-de-inversion-yfinanciamiento-en-2023/

Noticias Internacionales

EE UU extendió la licencia para proteger a Citgo de los acreedores hasta abril



El gobierno de EE UU prorrogó este martes 17 de enero por tres meses la licencia que prohíbe a los tenedores del bono Pdvsa 2020 hacer uso de la garantía que les daría la mayoría accionarial de Citgo, la filial estadounidense de la petrolera venezolana, bajo control de la oposición.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro estadounidense emitió la licencia general 5J, que veta las transacciones con los tenedores del bono

Pdvsa 2020 hasta el 23 de abril. La licencia previa expiraba el 20 de enero y ha durado un año. Según esta disposición, las transacciones relacionadas con la venta o transferencia de acciones de Citgo, en relación con el bono Pdvsa 2020, quedan prohibidas hasta entonces.

Citgo, con sede en Houston (Texas), tiene tres refinerías en EE UU que en conjunto procesan unos 750.000 barriles de crudo venezolano al día, así como una red de unas 10.000 gasolineras en todo el país.

https://www.elnacional.com/mundo/ee-uu-extendio-la-licencia-para-proteger-a-citgo-de-los-acreedoreshasta-abril/

Récord histórico de inflación en Alemania en 2022



Alemania registró una tasa de inflación de 7,9% de media en todo el 2022, un récord en los últimos 70 años, confirmó el martes 17 de enero, el instituto nacional de estadísticas. "La tasa de inflación anual históricamente elevada se debe principalmente a los aumentos extremos de los precios de los productos energéticos y alimentarios desde el inicio de la guerra en Ucrania", explicó la presidenta del instituto Destatis, Ruth Brand, en un comunicado.

En Alemania, primera economía europea, la disparada de los precios alcanzó un pico a 10,4% interanual en octubre (normas nacionales), pero empezó a ralentizarse a partir de noviembre, sobre todo gracias al desbloqueo de Berlín de 200.000 millones de euros (216.000 millones de dólares) para limitar los precios.

En diciembre, la inflación siguió retrocediendo gracias a las ayudas del Estado, hasta llegar a un 8,6% interanual, confirmó Destatis.

https://www.eluniversal.com/economia/147140/record-historico-de-inflacion-en-alemania-en-2022

LVMH se convierte en la primera sociedad europea en superar los US\$433.000 millones de capitalización bursátil

El número uno mundial en el sector de lujo, LVMH, superó este martes 17 de enero en París los 400.000 millones de euros (unos 433.000 millones de dólares) en capitalización bursátil, convirtiéndose en la primera sociedad europea en cruzar este umbral. El precio de la acción alcanzó en la mañana un récord, al llegar a los 795,70 euros (+0,38%). Desde el inicio del año, su valor aumentó más de un 16%, impulsado por la reapertura económica de China. Hacia las 13H40, la acción recayó a 791,40 euros.



La capitalización de LVMH, que alcanzó los 400.000 millones de euros, se refiere a la suma que habría que gastar para comprar todas las acciones del grupo. La empresa es la mejor valorada en bolsa en Europa, incluso antes del gigante agroalimentario Nestlé y el laboratorio farmacéutico danés Novo Nordisk.

«La reapertura de China es una de las principales 'grandes tendencias' para el sector de lujo en 2023», recordaron los analistas de RBC en una nota. En 2021, el continente asiático — sin Japón — representó a un 35% de las ventas de LVMH.

https://www.bancaynegocios.com/lvmh-se-convierte-en-primera-sociedad-europea-en-superar-los-us433-000-millones-de-capitalizacion-bursatil/

| | Teléfono: | Ext: | E-mail: |
|-------------------|-------------------|------|--------------------------|
| | | | |
| Manuel Candal | + 58-212-750 0095 | 101 | mcandal@taxand-ve.com |
| Carmen Molina | + 58-212-750 0095 | 110 | cmolina@taxand-ve.com |
| Vicente Machado | + 58-212-750 0095 | 122 | vmachado@taxand-ve.com |
| Luciano Rodrigues | + 58-212-750 0095 | 119 | lrodrigues@taxand-ve.com |
| Ana Montiel | + 58-212-750 0095 | 117 | amontiel@taxand-ve.com |
| Shannymard Osorio | + 58-212-750 0095 | 119 | sosoriol@taxand-ve.com |
| Reilix Tovar | + 58-212-750 0095 | 117 | rtovar@taxand-ve.com |

Síguenos en nuestras redes sociales:

Facebook Candal Advisors

☐ Instagram @TaxandVzla | @CandalAdvisorsGroup

LinkedIn Taxand VenezuelaYouTube Candal Advisors TV

En nuestro sitio web www.taxand-ve.com podrás descargar este y nuestros boletines anteriores.

Boletín Informativo: Editado en Taxand Venezuela, firma miembro de Taxand. Este boletín es informativo y no expresa la opinión de la firma. Su interpretación requiere de tener el texto completo de las respectivas referencias y contar con la opinión y orientación de los asesores especializados.

Taxand-ve.com es un dominio registrado, todo uso de su nombre o imagen sin permiso es ilegal. Todos los derechos reservados. © 2023 Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos. Taxand se puede referir a la firma venezolana Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos, o según requiera el contexto, a la red de firmas miembro de Taxand, cada una de las cuales es una entidad legal separada e independiente.